

## **ASSEMBLEE GENERALE DE L'AIDEA DU 18 JUIN 2005**

### **Membres présents :**

Shafic Allam, Alain Blanchard, Barbara Canas, Michel Chauveau, Jean-Claude Degardin, Geneviève Favrelle, Erhardt Grzybek, Bernadette Menu, Béatrice Meyer, Renaud. de Spens, M. et Mme Jean Staimesse, Jean A. Straus, Aïda Thiellement-Labib.

### **Membres représentés :**

Sydney Aufrère, Seyna Bacot, Christian Bontzolakis, Arlette David, Martine Diersé, Josette Elayi, Fayza Haikal, Andreas Helmis, Christian Leblanc, Jean Leclant, Joseph Mélèze-Modrzejewski, Alessandra Nibbi, Patrizia Piacentini, Françoise Smyth, Alexandra Stéphan, Marcella Trapani.

### **Compte rendu**

#### *1°/ Nouveaux membres*

La Présidente, Bernadette Menu, a présenté les nouveaux membres de l'Association.

Il s'agit de : Maryvonne Chartier-Raymond, Arlette David, Maïté Ferret, Gilles Gore, Christian Leblanc, Monique Nelson (ces deux derniers sont membres bienfaiteurs), Leah Otis, Anne-Emmanuelle Veïsse, Stéphanie Wackenier.

#### *2°/ Bureau*

Election d'Alexandra Stéphan au poste de Secrétaire à l'unanimité.

#### *3°/ Fixation de la date de l'Assemblée Générale*

La date annuelle de l'Assemblée Générale de l'Association, jusqu'ici flottante, aura désormais lieu le 3<sup>e</sup> samedi de juin. La prochaine Assemblée se tiendra donc le samedi 17 juin 2006.

#### *4°/ Cotisation*

La cotisation n'avait pas augmenté depuis longtemps, et était nettement en deçà des cotisations des autres associations scientifiques. Elle est donc désormais portée à 30 euros. La cotisation de membre bienfaiteur reste à 50 euros.

#### *5°/ Projets scientifiques*

Chaque année, il y aura une conférences sur les archives de l'Egypte ancienne. Michel Chauveau accepte de traiter les archives saito-perses.

Le colloque de Milan se tiendra en octobre 2008, la 1<sup>ère</sup> circulaire sera envoyée en janvier 2006. Le thème en est « L'organisation des expéditions à but économique ».

#### *6°/ Conférence de Willy Clarysse – les archives de l'Egypte lagide*

Willy Clarysse, Professeur à la « Katholieke Universiteit Leuven », a présenté à l'Université Paris II une conférence sur les archives ptolémaïques, ouvrant ainsi une série d'études de l'AIDEA sur les archives en Egypte ancienne.

Il a présenté différentes bases de données disponibles sur internet et sur CD-Rom (il a notamment dirigé une « Prosopographie de l'Egypte ptolémaïque : liste de tous les habitants de l'Egypte entre 300 and 30 av. J.C., d'après les sources grecques et romaines »).

Willy Clarysse a également dressé un tableau d'ensemble de la question, passant en revue tous les sites archéologiques d'archives, insistant sur l'importance de la connaissance du contexte de fouilles pour rassembler et classer les différents documents.

La question des langues utilisées dans les papyrus fait l'objet de son attentive analyse, illustrée à l'aide de tableaux statistiques classés par périodes et par lieux.